



#5 La newsletter de l'EBE Zou Vai

Nous tenons à remercier l'ensemble de nos partenaires pour leur collaboration et leur engagement tout au long de l'année.

Nous vous souhaitons une nouvelle année pleine de succès et de projets réussis !



-Evènements-

CAFE CAP LUBERON

Retour sur le CAFE'CAP - Entreprendre autrement avec l'ESS !

Zou Vai a été invité par **Cap Luberon** à participer au Café Cap

« entreprendre autrement avec l'ESS »

Ce fût pour nous l'occasion de témoigner sur notre modèle d'entreprise inclusif et solidaire et de mettre en lumière le travail que nous réalisons au quotidien au sein de notre **Entreprise à But d'Emploi (EBE)**.

L'ESS représente :

- 2,3 millions de salariés, soit 14 % de l'emploi privé en France.
- Plus de 221 000 établissements employeurs, avec une majorité d'emplois stables et non délocalisables.
- 75 % des jeunes estiment que l'ESS peut changer la société.

Au programme :

- Une intervention passionnante de la **CRESS Provence-Alpes-Côte d'Azur** sur les enjeux de l'ESS, les financements et les accompagnements proposés.
- Le témoignage de notre EBE
- Une présentation captivante de la coopérative d'activité Terra Sud, qui œuvre pour un entrepreneuriat solidaire sur notre territoire.



ANNIVERSAIRE DE L'EBE ZOU VAÏ

Le lundi 21 octobre 2024, l'EBE Zou Vaï a fêté ses 2 ans !

Les 86 salariés et encadrants se sont retrouvés sous le soleil , autour d'un apéritif et d'un barbecue joyeux le temps de la pause de midi ! !



VAUCLUSE ENTREPRISE

La "Soirée de la Transition" a rassemblé plus de 90 participants autour des modèles économiques durables pour la planète et pour les entreprises : "Quels modèles durables pour la planète et pour les entreprises ?", organisé par Provence Eco transition.

Valérie Fiève, Directrice des Ressources Humaines et Kelly CHRIST, Directrice des opérations à l'EBE Zou Vaï ont détaillé le projet Territoire Zéro Chômeurs de Longue Durée (TZCLD).

Merci à Vaucluse Entreprises de nous permettre de mettre en lumière notre belle entreprise qu'est l'EBE Zou Vaï et bravo pour l'organisation et la qualité des échanges.



PRENCONTRES TERRITORIALES

Les 26 et 27 novembre 2024 ont eu lieu les rencontres territoriales en pays d'Apt.

Une dizaine d'EBE de la France se sont réunies dans l'objectif de partager leurs expériences.

La rencontre a commencé par une introduction de madame le maire d'Apt, suivie par un discours de Patrick Merle, Président du CLE.

Alain Poiret a retracé la genèse de Zou Vaï.

Laurent Garcia et Karen Bourgue ont parlé de leurs missions en tant qu'équipe opérationnelle.

Sylvie Marchal, Présidente de l'association a évoqué sa gouvernance.

Enfin Fabien Baronnier, Directeur de l'EBE a fait une présentation de l'entreprise et Patrick Merle a conclu sur les enjeux économiques.

Ensuite les EBE ont pu travailler ensemble sur différents thèmes.

Une visite des ateliers de l'EBE Zou Vaï a été organisée.

Mercredi, nous avons pu nous réjouir de la visite de Louis Gallois, ex-Président du fonds d'expérimentation TZCLD.



PRESTATIONS DE SERVICES

Nous proposons aux particuliers, aux entreprises et aux collectivités des prestations d'espaces verts, d'entretien de jardin, de sablage de tous supports, de petits travaux de bricolage, d'assistance technique.

NOS ATELIERS

Pour répondre à vos besoins, notre structure dispose d'un atelier de conditionnement, d'un atelier bois, et d'un atelier de sablage. Nous avons les outils et les espaces nécessaires pour mener à bien vos projets les plus variés.

SERVICES AUX ENTREPRISES

Nous nous adaptons aux besoins spécifiques par des prestations sur mesure, ce qui nous place en partenaire idéal pour les entreprises voulant externaliser certains services.

Pour toute demande de renseignement ou de devis, vous pouvez nous contacter au :

06 41 81 32 14

04 90 06 31 59



Épicerie sociale et solidaire

L'EBE Zou Vaï vous accueille à « L'ECO PANIER », une épicerie sociale et solidaire située au 405 avenue Victor Hugo à Apt.

Savez-vous ce qu'est une épicerie sociale et solidaire ?

C'est une épicerie pour tous, avec des clients bénéficiaires ou solidaires.

Un client solidaire est une personne qui vient à l'épicerie, sans conditions de revenus et qui paiera les prix indiqués en rayon.

Un bénéficiaire pourra profiter de prix réduits. Pour devenir bénéficiaire, il faut prendre contact avec :

- L'EDES
- La Maison Bonhomme
- Le CCAS d'Apt ou
- La MJC.

S'en suivra un entretien avec un travailleur social pour établir un dossier. Une commission qui se tient de manière régulière, évaluera les

revenus et les charges du foyer pour déterminer si le demandeur répond aux critères d'éligibilité fixés par l'épicerie.
Dans ce cas, le demandeur recevra une carte d'accès à l'épicerie.

CLIENTS BÉNÉFICAIRES

Vos revenus sont modestes, l'épicerie vous propose des produits à moindre coût et vous accompagne pour améliorer votre situation, que ce soit sur le plan alimentaire, financier, ou personnel.

Adhésion 3€

CLIENTS SOLIDAIRES

En faisant vos courses dans cette épicerie vous soutenez le projet d'aider les personnes en difficultés financières tout en ayant des prix bas.

ECO PAN

Nouveau site internet

Nous avons une grande nouvelle à partager avec vous !

Nous sommes heureux de vous annoncer le lancement de notre nouveau site internet !

N'hésitez pas à y faire un tour : <https://www.zouvai.com/>

Merci pour votre confiance et à très vite sur notre nouveau site !



-Le mot de notre Présidente-



J'ai plaisir à souhaiter à chacun d'entre vous le bonheur de se sentir entouré et le plaisir de profiter de notre si belle région !

A la charnière de ces deux années, je vous propose un regard arrière sur 2024 et une petite projection sur l'année suivante.

2024 nous a appris des choses utiles pour notre développement et pour le façonnage de notre identité collective.

Comme « l'homme se découvre quand il se mesure à l'obstacle » - Antoine de Saint Exupéry – le collectif de Zou Vaï se renforce des épreuves rencontrées et surmontées ; à titre d'exemples, dans le cadre de l'EBE et dans celui des bénévoles,

- Les efforts fournis pour adapter l'emploi aux salariés ont permis de modéliser la chaîne de production des composteurs et d'assurer une cadence de production dont nous pouvons être fiers !
- L'énergie déployée pour se mettre en capacité de répondre immédiatement et avec qualité aux demandes des clients privés et publics porte ses fruits aujourd'hui et elle révèle des relations commerciales basées sur une confiance réciproque ; cela éclaire notre avenir,

- Le suivi appliqué de la gestion financière de l'entreprise, tout au long de l'année, avec l'aide de nos partenaires AXIOME et ECTI, nous conduit à mesurer nos seuils de rentabilité et à optimiser nos ressources (ressources humaines, locaux, matériels...) ; notre pilotage se professionnalise pas à pas,
- Également, les efforts déployés par nos bénévoles pour mieux faire connaître l'association et pour la référencer auprès des instances régionales, notamment dédiées à l'Economie Sociale et Solidaire, ne tarderont pas à payer en retour c'est certain.

Je tiens à saluer l'engagement inconditionnel de l'équipe de direction de l'EBE, aux côtés des salariés, sans laquelle l'ensemble de ces progrès ne seraient pas.

Si nos élus nous ont renouvelé le mois dernier, leur confiance et leur « soutien unanime à l'Expérimentation TZCLD* », malgré les difficultés conjoncturelles qu'ils rencontrent, nous avons appris également que le temps politique n'est pas identique au temps des entreprises, ce qui sous-tend de l'inconfort, et le plus souvent, de l'inquiétude. Sans baisser les bras, il nous faut considérer cela et adapter notre élan commercial.

2025 est une année charnière pour la préparation de mi-juin 2026, date à laquelle se situe la fin de la 2^{nde} loi d'expérimentation. Le projet de 3^{ème} loi pourrait, en revanche, être examiné par l'Assemblée nationale dès fin 2025 (cf. 2^{ème} loi, votée en décembre 2020 pour une application en juillet 2021). A l'évidence, l'avenir des EBE repose sur cette étape clé.

La préparation d'un dossier argumenté auprès des députés, se mettra en route au 1^{er} semestre 2025. Elle s'appuiera non seulement sur les rapports d'experts, missionnés sur le Bilan de plusieurs années d'expérience des EBE en France, mais aussi sur les témoignages des bénéficiaires, des encadrants, des élus et des bénévoles. Zou Vai a contribué elle aussi à éclairer le bilan national, dans un rapport que nous vous partageons ici : <https://urls.fr/WJgIhi>

Selon Louis Gallois, ex-président du Fonds ETCLD, dans son discours à Apt du 27 novembre dernier, la 3^{ème} Loi rencontrerait trois issues possibles :

1. Les députés retiennent les 80 territoires existants et acceptent certains nouveaux au compte-goutte.
2. Ils optent pour une réforme complète du « droit à l'emploi pour tous » (IAE + Emploi adapté + EBE) ; une loi globale serait ainsi adoptée et sans doute les EBE seraient elles pilotées par la même instance nationale que les entreprises d'Insertion.

3. Enfin, ils pourraient choisir une expansion ambitieuse du dispositif ETCLD existant en l'articulant avec celui de France Travail.

La période d'économie budgétaire nationale, jouera sans aucun doute un rôle sur l'issue choisie, la 1^{ère} option restant un échec pour la démarche de TZCLD.

2025, pour notre association, est à la fois porteuse d'espoirs et d'inquiétudes, rien que de normal en cette période éminemment complexe. Je rends à Fabien Baronnier, Directeur Général, la propriété du mot clé qui nous accompagnera en 2025 : Optimiser !

Quelles que soient les épreuves qui nous attendent cette année, et plus que jamais, j'en appelle à la cohésion de nos forces vives, à l'esprit de solidarité et à l'optimisme réaliste.

Meilleurs vœux !

Sylvie Marchal

*TZCLD : Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée

Adhérer

EBE ZouVaï 30 Pl. Saint-Pierre 84400 Apt

04 90 06 31 59

contact@zouvai.com

